

# Compte rendu du Conseil de Ligue d'Île de France

## Du 5 décembre 2016 à 19h

Au siège de la Ligue d'Île de France, 1 rue de la poterie, 93200 SAINT DENIS

NOM Prénom	Présents	Excusés	absents
MEMBRES DU COMITE DIRECTEUR			
ANGEE Marie-Thérèse	Х		
BEAUSSART Patrick	Х		
BEAUSSART Véronique	X		
BESSON-TALABOT Martine	Х		
BRASA Didier	Х		
CRETOT André	Х		
FREYCENET Pierre	Х		
HARBONN Jacques	Х		
JAMES Franck	Х		
KANDIN Catherine	Х		
MARTIN Gérard	Χ		
MEBARKI Robert	Х		
RAY Jacques		Х	
ROUSSEAU Didier		Х	1 .
SELLIEZ Sylvie	X		
THIVET Sylvie	Χ		1-
. Ti tea e			
REPRESENTANTS DES COMITES DEPARTEMENTAUX			
75. MONTAGUT Jean	Х		
77. FOURREAU Olivier		X	
78. D'ARBONNEAU Marie-Hélène	Χ		
91. ALLOUL Daniel	X	2.4	
92. LECONTE Hugues	X		
93. DEMEILLAT Christiane	Х		
94. MARCASTEL Claude	Χ		
95. THEILLET Jérôme	X		
20			
SERVICES ADMINISTRATIFS			
SOUMAH Marc-Angelo	X		
CADRE TECHNIQUE			
CHAOUAT Stéphane	Х	-	
BOUTEFEU Clémence	X		

#### 1- Ouverture du Conseil de Ligue

Le Président, Patrick Beaussart, ouvre la séance en remerciant tout le monde de leur présence et dirige les débats.

Le Président informe que toutes les commissions se sont déjà réunies au moins une fois. Le Président note que plusieurs élus de la ligue lle-de-France sont présents au sein de groupes de réflexion dans les instances fédérales, ce qui est une force et montre que la région lle-de-France est motrice sur tous les projets fédéraux.

Le PV du dernier conseil de ligue ayant déjà été voté par voie électronique, celui-ci n'a pas à être revoté en ce début de séance.

#### 2- Point financier

Jacques Ray étant absent c'est Patrick Beaussart qui présente le point financier.

La Ligue a reçu du CREPS de Châtenay-Malabry tous les paiements de nos factures concernant le DEJEPS y compris les arriérés. Nous sommes maintenant dans la continuité de l'exécution de la convention qui a été signée pour la saison en cours.

Le litige sur le paiement de la facture de Fontenay aux roses est en cours de résolution. Il y a encore désaccord sur le nombre d'heures facturées.

La facture Veolia sur la fuite d'eau est en cours de négociation. Nous sommes passés d'une facture initiale de 15 000€ à une facture de 7 500€.

Un état financier de la situation de la ligue est présenté. C'est la comptabilité réalisée au 30 octobre 2016. Cet état est une photographie de la comptabilité à un instant précis qui ne tient pas compte de ce qui n'a pas encore été enregistré comptablement.

Cela va nous permettre de pouvoir présenter des points trimestriels et surtout d'anticiper sur les budgets prévisionnels.

#### 3- Point administratif

#### Point administratif du siège

Une réunion hebdomadaire avec les salariés a été mise en place afin de pouvoir régler et anticiper les évènements et de pouvoir partager les informations.

Pierre Freycenet explique la procédure des mutations exceptionnelles. Une fois validée par le Conseil de Ligue, cette procédure sera communiquée aux Comités Départementaux et aux Clubs. La procédure sur les mutations exceptionnelles est approuvée par le conseil de ligue. Pierre Freycenet informe le Conseil de Ligue qu'il a pour mission de faire un état des lieux de l'informatique du siège et de voir les axes d'amélioration sur l'utilisation des outils informatiques ; Ainsi que la mise en place de procédures administratives.

Les statuts et règlements ont été mis à jour suite au vote de validation de l'AG de la fédération. Ceux –ci sont désormais disponibles sur le site.

En janvier, les entretiens annuels des salariés de la Ligue seront réalisés.

#### Points sur les relations institutionnelles

Dans le cadre de ses relations avec le Conseil Régional d'Ile-de-France, la ligue a obligation d'accueillir 3 stagiaires. La première offre a été mise en ligne sur l'interface internet du Conseil Régional.

Le courrier de la subvention discutée avec le vice-président, Patrick Karam, a été reçu et confirme la validation de celle-ci. Un travail retour sur les dossiers demandés par le Conseil Régional est en cours.

Une première formation a été suivie par le référent radicalisation. Cette formation a été organisée par le CROSIF. Une seconde formation est prévue pour compléter le dispositif visant à mettre en place le processus d'alerte à la radicalisation.

La semaine prochaine aura lieu une visite de contrôle de la DRJSCS pour le volontaire du service civique sur le Pôle Espoirs.

Les rendus du dossier de suivi du Pôle Espoirs pour la DRJSCS sont également en cours de réalisation.

La DRJSCS a présenté un nouveau fonctionnement des demandes de subventions avec seulement trois projets. Il faudra également mettre en annexe les projets des comités départementaux. Les dossiers doivent nous parvenir mi-décembre.

La DRJSCS nous a fortement conseillé pour le CNDS de régionaliser les demandes. C'est-àdire que la ligue devienne la tête de pont et gère la totalité des demandes des huit départements franciliens.

#### 4- COPREDIF

Claude Marcastel a été élu en tant que nouveau président de la commission.

Claude Marcastel informe que tous les départements souhaitent travailler avec la Ligue. En janvier, un point sera fait avec Lucie Coulon sur le Ping des 4-7 ans.

Claude Marcastel indique qu'il y a une réelle volonté des présidents de départements à travailler main dans la main avec la Ligue.

#### 5- Activités Branche Sportive

Franck James prend la parole pour présenter le point sur la commission sportive. La première phase du championnat par équipe arrive à son terme.

Un gros travail de toilettage a été fait sur le règlement du championnat de Paris. Les pénalités ont été revues. La volonté était de faire en sorte que les pénalités aillent dans le sens des clubs.

Désormais, les responsables de poules envoient leurs données à la ligue et la ligue contacte les clubs pour application de celles-ci.

Le tournoi féminin à Sucy-en-Brie s'est très bien déroulé avec 200 participantes. Peu de joueuses dans le tableau numéroté, peut-être en raison de la journée de championnat par équipe.

Un travail de modulation sera à faire sur les tableaux afin d'être plus efficace. Le tournoi a bénéficié d'un grand nombre d'arbitres ce qui a permis de fluidifier le fonctionnement de la compétition.

Pour la commission « vétérans », c'est la première saison organisée sans Jacques Bernadat. Gérard Martin présente le point sur les compétitions vétérans. Il a pu préparer suite aux retours des qualifications départementales les quotas de qualifiés. Les inscriptions seront en ligne en début de semaine prochaine.

Marie-Thérèse Angée présente l'organisation du critérium fédéral. La préparation a été plus aisée avec l'utilisation du logiciel du Pack Office. Des problèmes de gestion des forfaits ont été rencontrés. Une bonne coordination avec Christophe Ernotte a permis une gestion plus efficace. Les résultats du deuxième tour sont saisis et seront bientôt mis en ligne.

Il y a eu beaucoup de contacts avec les participants pour fournir des explications sur les différentes décisions. Le troisième tour de Nationale 2 se déroulera à Draveil. Marie-Thérèse gérant le niveau départemental, régional et national, cela permet une meilleure vision.

Robert Mebarki prend la parole pour présenter les activités de la CRA. Un nouveau fonctionnement a été mis en place qui est efficace puisque 80% des fiches sont remontées à la ligue après quelques jours des rencontres. L'utilisation du mail pour diffuser les informations et documents se démocratise.

Certains JA se sont plaints de ne pas être positionnés sur les 2 jours de compétition. Des JA de travée ont été repositionnés sur quelques compétitions.

Martine Besson-Talabot de la commission organisation présente le point sur les récompenses. Les coupes ont été reçues. Il y avait un peu de casse donc certaines ont été renvoyées au fournisseur, elles ont été remplacées par Friendship.

Pierre Freycenet, prend la parole pour présenter le point sur l'IRD. Suite à une décision de l'IRD, l'intéressé a porté appel auprès de l'instance fédérale. La fédération a confirmé la décision de l'IRD.

Un problème de diffusion de l'information des décisions fédérales a été rencontré. Un autre cas avec une succession de cartons a été traité. La décision n'a pas fait l'objet d'un appel. Concernant les décisions suite aux cartons rouges, la décision sera prise par la commission sportive.

#### 6- Activités Branche Technique

Une première réunion de la commission technique a eu lieu ce matin. Alain Bertrand, Catherine Kandin et Stéphane Chaouat sont membres de cette commission.

Le mode de fonctionnement de la commission est en cours de mise en place. Le but étant d'apporter une réelle valeur ajoutée à la détection.

Un stage régional a eu lieu à Salbris à la Toussaint. Le stage interdépartemental de détection de février est en préparation. On attend encore la liste des sélectionnés de trois départements. Un courrier de relance a été envoyé. Il y aura une compétition sur le stage qui remplace le top régional de détection.

Concernant le pôle Espoirs, la période des conseils de classe du premier trimestre a commencé. Il est mis en avant les bons résultats scolaires des membres du pôle avec 2 félicitations au collège Thomas Mann. Lors du 2ème tour du critérium fédéral, les résultats ont été très bons pour les filles.

Le suivi médical était réalisé à l'Insep auparavant. Désormais tous les stagiaires du Pôle Espoirs réalisent ce suivi sur le CREPS.

L'objectif est toujours de totalement intégrer le CREPS pour les 15 stagiaires. Le CREPS est d'accord sur le principe mais manque de places.

Le coût est un obstacle avec un prix par athlète de 5700€ contre 2500€ à Thomas Mann.

Une rencontre avec le DTN pour exposer les problèmes de financement du Pôle Espoirs a eu lieu.

L'aide de 10000€ de la fédération suite au départ des techniciens a été renouvelée.

Le DTN faisant partie du conseil d'administration du CREPS cela offre une attention nouvelle au sein cette structure. Le DTN a indiqué que l'aide aux athlètes est lié aux structures d'appartenance et non aux performances des athlètes.

Stéphane Chaouat informe le conseil de ligue de son intégration dans 2 commissions fédérales: celle de la formation des entraineurs de haut niveau, et celle de la définition du nouveau parcours d'excellence sportive.

#### 7- Activités Branche Formation

Véronique Beaussart présente le point sur la branche formation. Un point téléphonique hebdomadaire est fait avec Stéphanie Lerebours.

Une formation JA2 a été annulée par manque de formateur.

Concernant la correction de l'examen de la formation JA3 d'Avril 2016, aucune information de la part du formateur n'a été reçue. Elle a été faite par le formateur stagiaire. Il fera aussi passer l'examen pratique.

Les formations arbitres régionales (11 participants) et JA1 (2 participants) auront lieu la semaine prochaine. Il y a une volonté de ne pas annuler la formation JA1 même s'il y a moins de 4 participants.

La pré-sélection IDF pour les AN a été faite : 2 candidats ont été sélectionnés.

Il y aura 2 candidates pour aller à la formation des formateurs AR et JA1 de 2017.

Lors de la formation d'Animateur fédéral à Courbevoie en octobre dernier, il y a eu quelques problèmes avec des candidats qui n'ont pas respecté les règlements. Des courriers ont été envoyés à tous les stagiaires. Certains vont faire la formation d'Entraîneur fédéral et seront pris en entretien concernant ces points.

Une réunion a eu lieu avec l'ensemble des responsables des commissions formation des départements.

Un courrier commun sera fait aux responsables formation des départements pour faire la remise à niveau des AR et JA1.

Le sondage des dirigeants a été fait. Un autre sur la formation continue des techniciens est en cours.

Une réunion à la Fédération sur la formation d'accès des jeunes aux responsabilités a eu lieu. Une autre réunion aura lieu en janvier via Skype concernant la refonte de la formation pilote.

La Fédération a mené une réunion de présentation des obligations de contrôle de qualité des formations dispensées par les organismes de formation. Cela mènera à la mise en place d'une procédure de qualité interne à diffuser sur l'organisation de toutes nos formations. Un point sera fait avec la Fédération en février 2017.

André Crétot prend la parole pour présenter les formations des AR et JA1. Il y a eu peu de candidats JA1 mais beaucoup plus pour les AR. La tendance actuelle est que les départements forment des arbitres régionaux à la place des arbitres club en raison du changement de règlement du championnat national par équipe.

Certains départements n'ayant pas de formateurs pour faire passer les « pratiques », il a été demandé aux stagiaires de passer leurs examens « pratique » dans d'autres départements.

André Crétot insiste sur le fait que le siège de la Ligue est un bon site pour faire passer les examens.

Un problème de calendrier pour les dates des formations arbitres positionnées sur les dates de week-end de championnat a été noté.

Il est renouvelé la demande de vérification que les candidats soient licenciés.

Clémence Boutefeu prend la parole pour présenter le point sur la formation DEJEPS. Il y a 5 projets DEJEPS présentés par les candidats qui sont liés à du développement.

Les thèmes sont : Partenariat avec les comités d'entreprise, ultimate-ping, féminin, sport adapté et handisport, préparation physique.

Les projets sont en lien avec les structures dans lesquelles sont positionnés les candidats.

Les candidats doivent se mettre au niveau d'exigence du diplôme.

Un lien régulier avec les tuteurs a été établi qui a permis d'organiser des visites dans leur structure. Celles-ci commenceront dès janvier 2017.

Le repositionnement à Antony convient très bien à l'organisation de la formation.

En janvier 2017, le certificat d'encadrement handisport sera passé par les candidats. La collaboration avec la fédération handisport est bonne.

Les stagiaires sont plutôt jeunes avec peu d'expérience professionnelle et peu de culture Ping / entraînement.

#### 8- Activités Branche Développement

Patrick Beaussart informe qu'une rencontre avec le vice-président de la Ligue Ile de France de sport adapté a eu lieu.

Plusieurs clubs franciliens ont une section Sport Adapté.

Le but de cette réunion était d'échanger sur la possibilité d'avoir des actions communes. Une présentation sera faite au COPREDIF.

Sylvie Selliez présente les initiatives autour du « sport santé » orientées autour de la reprise d'activité et de la remise en forme.

Un module d'un week-end avec une partie théorique et une partie pratique pourrait être mis en place.

Jean Montagut indique que les municipalités de Paris sont en demande de pratique de ce type.

Christiane Demeillat informe qu'une Intervention de la CDSA 93 lors de l'AG du comité départemental du 93 a eu lieu autour de ces problématiques.

Le Bourget, Noisy et Villepinte ont déjà des actions autour du sport adapté. Une formation « sport adapté » en janvier aura lieu.

Il y a une volonté de faire un sondage auprès des clubs qui souhaite encadrer du ping 4-7 ans. Un questionnaire sera envoyé aux différents acteurs.

Une page développement a été créée sur le site internet afin de mettre en valeur les actions des clubs ou des départements.

#### 9- Informations générales

Le vote électronique sera utilisé seulement pour des questions nécessitant une réponse du type « oui » ou « non ».

Les réponses devant être fait seulement auprès de l'adresse mail du directeur.

Un courrier de la fédération concernant l'amélioration des rythmes scolaires avec comme récompense des bons d'achat de 350€ a été diffusé. Seul un club d'Ile-de-France a répondu.

La ligue a reçu un message du Conseil Régional concernant les chèques transport. Une enquête visant à savoir si ce courrier était un courrier générique ou si cela concerne les clubs de tennis de table d'Ile-de-France.

### 10- Questions diverses

Catherine Kandin prend la parole pour signaler qu'un groupe de réflexion sur le développement féminin a été créé lors du dernier COPREDIF. Chaque département a nommé ses référents, manque encore le 77 et le 95. Une première réunion est programmée en janvier.

Daniel Alloul prend la parole concernant le championnat régional par équipe féminine. Les joueuses numérotées ne peuvent pas participer dans les 2 championnats, masculin et féminin. Celles qui ne sont pas numérotées peuvent le faire.

Certaines équipes départementales ne veulent pas monter au niveau régional en raison du niveau.

La volonté serait de demander à ce que les féminines qui sont en régionale puissent jouer dans les compétitions masculines au niveau départemental lors de la même journée. Ce thème est envoyé à la commission féminine pour réflexion.

Il est demandé d'intégrer le barème de quotation du critérium fédéral dans le règlement régional. La réponse de Pierre Freycenet est qu'il figure dans règlement fédéral.

Concernant l'assemblée générale de la FFTT, les 3 délégués de la ligue étaient présents pour le vote sur les comptes fédéraux. A noter la présence des personnalités Lebesson, Secrétin et Gatien. La prochaine assemblée générale fédérale en mars sera élective.

Fin du Conseil de Ligue à 20h52.

Le Président Patrick BEAUSSART Le Vice-Président Pierre FREYCENET